

mes fils, lorsque V. G. daigne avec tant de bonté me remercier de ce que je suis profondément attaché aux Pères qui sont en la Nouvelle France, et que par une prérogative de l'amour le plus tendre, je regarde comme les athlètes courageux par excellence de notre société, ceux qui de fait comme de nom se distinguent des autres par leur activité dans la vigne du Seigneur, et tant pour cet effet que par leur fidélité et leur obéissance reçoivent l'approbation de V. G. Illustrissime et Révérendissime. Puisse ces missionnaires qui me sont toujours si chers continuer à répondre par leur obéissance aux ordres et aux désirs d'un aussi digne prélat, à la bienveillance extrême dont ils sont l'objet de sa part. Jaloux de l'avantage dont ils jouissent,

Je me souscris, .

Très Illustre et Révérendissime Seigneur, de V. G. Illustrissime et Révérendissime le très humble et très obligé serviteur.

JEAN PAUL OLIVA.

Rome, 27 février 1678.

LE MÊME AU MÊME.

*(Traduit du latin sur l'autographe conservé à Québec.)*

ILLUSTRISSIME ET RÉVÉRENDISSIME SEIGNEUR,

Votre Grandeur Illustrissime a vraiment fait l'application de ce texte: L'or vient de l'aiglon (1), lorsque par sa lettre elle a ramené la plus parfaite sérénité sur le front du St. Père. (2)

Après l'avoir lue, Sa Sainteté nous a fait signifier qu'elle était comblée de joie et a déclaré avec des sentiments de piété que depuis son élévation au St. Siège, elle n'avait jamais ressenti un

(1) Job. 37,22.

(2) Le Cardinal Cybo écrivait à Mgr de Laval le 30 Mars 1678: " Patres Jesuitas tibi in apostolico munere obeundo, egregio studio zeloque adesse vehementer gaudeo, quamquam usitatum hoc illis, et ex sanctissimi ordinis instituto, unde uberes, maxime in Catholicam Ecclesiam fructus semper extiterunt."